

EINLADENDER WIEDENPARK
GESCHMACK UND KUNST
UNIKATE GESCHENKE
ZUSAMMENARBEIT MIT HEIMARZT



WIEDENBLATT

Nr. 8 / Juni 2022

EDITORIAL



**Domenika
Schnider**

Heimleiterin

Liebe Leserin
Lieber Leser

Sommer liegt in der Luft. Die heissen Tage machen Lust auf ein kühles Eis oder auf sonst etwas Köstliches aus unserer Küche.

Kreativ ist nicht nur unser Küchenteam.

Ebenso sind es unsere Bewohnerinnen und

Bewohner, welche unter Anleitung unserer Aktivierungsmitarbeiterinnen viel Schönes und auch Nützliches herstellen. Diese kunstvollen Handwerke sind in der Geschenk-Vitrine im Café Wieden ausgestellt und können erworben werden.

Was unser Heimarzt so alles Kreatives macht, erfahren Sie ebenfalls in dieser Ausgabe.

Wollen Sie einen Blick in den neu renovierten Wiedenpark werfen? Gerne laden wir Sie dazu ein.

Endlich durften auch wir Mitarbeitenden wieder mal einen gemütlichen Abend zusammen verbringen. Im neuen Platanenhof genossen wir Hamburger und andere leckere Häppchen. Es ist viel los im Wieden. Gerne berichten wir darüber. Wir wünschen Ihnen viel Freude beim Lesen und senden Ihnen sommerliche Grüsse.

Domenika Schnider, Heimleiterin

UMBAU WIEDENPARK

Anfang November 2021 erfolgte der Startschuss für die Umbauarbeiten im Wiedenpark.

Flexibilität und Teamarbeit verkürzen Bauzeit

Die grosse Herausforderung bestand darin, alle Bewohnerzimmer, Büros, öffentlichen Bereiche, Gangzonen und Nebenräume in Etappen und während laufendem Betrieb umzubauen. Unser Bauleiter Werner Stricker teilte die Zonen in neun Etappen auf, mit dem Ziel, diese jeweils innert drei Wochen fertigzustellen. Doch nicht immer gehen



solche Planungen auf. Aufgrund von Covid-19 musste von Woche zu Woche neu entschieden sowie das Bewohnerzünkelkonzept von der Pflege und Infrastruktur neu koordiniert und erstellt werden. Auf einmal konnten Etappen zusammengefasst und die Bauabläufe optimiert werden. Fleissig arbeiteten die Handwerker von allen Seiten und an vielen kleinen Baustellen gleichzeitig.

Es wurden neue Vinylbodenbeläge eingebaut, die Beleuchtung auf LED umgerüstet, Wände verputzt und neu mit Latexfarbe gestrichen. Glaswände ohne Schallschutz und mit schwerfälligen Schiebetüren wurden durch System-Glastrennwände ersetzt. Nur dank der Flexibilität aller Bewohnenden, Mitarbeitenden und Handwerkern konnte dieser Umbau innert kürzester Zeit realisiert werden. Exakt vier Monate später konnten wir die Bauarbeiten abschliessen und den einladend renovierten Wiedenpark dem gewohnten Heimbetrieb übergeben.

Jürg Wohlwend

EINBLICK IN DEN ALLTAG DER KÜCHE

Bekanntlich verderben viele Köche den Brei. Dies ist bei uns im Haus Wieden anders.

Liebe und Eigenleistung kochen mit

Das neunköpfige Küchenteam mit aktuell zwei Lernenden unter der Leitung von Kai Robinigg-Roloff stellt an 365 Tagen mit drei Mahlzeiten am Tag das kulinarische Wohlbefinden unserer Bewohnenden und Mitarbeitenden sicher. Eine gesunde, saisongerechte, abwechslungsreiche und schmackhafte Verpflegung ist ein wichtiger Bestandteil im Alltag. Grundlage ist eine hygienisch einwandfreie Zubereitung unter der Berücksichtigung der verschiedenen Kostformen in einem Alters- und Pflegeheim. Aus diesem Grund fördern wir durch Fort- und Weiterbildung die Fachkompetenz der Küchenmitarbeitenden kontinuierlich weiter. Wir berücksichtigen regionale Produkte in unserer Menüplanung und stellen mehrheitlich unsere Produkte in Eigenleistung her. Unser tägliches Ziel ist es, kundenorientierte Dienstleistungen zu erbringen und das Wohl unserer Bewohnenden vollumfänglich in den Vordergrund zu stellen und ihnen mit Liebe fürs Kochen den Alltag zu versüssen



und sie glücklich zu machen.

Denn man sagt sprichwörtlich: «Die Kochkunst ist eine Liebesgeschichte. Man muss sich in die Erzeugnisse und die Menschen, die diese machen, verlieben»

Thomas Herold

Übrigens, haben Sie unseren QR Code schon ausprobiert?



SELBSTGEMACHTES

Seit mehreren Jahren bietet das Aktivierungsteam unseren Bewohnerinnen und Bewohnern ein attraktives Beschäftigungsumfeld.

Beschäftigung und Perspektive

Hier werken, malen und stricken Bewohnerinnen und Bewohner auf kreative und vielfältige Art und Weise – unter ständiger Anleitung unserer Aktivierungsfachfrauen. Dabei entstehen kleine und nützliche Produkte, davon viele Unikate, welche direkt in unserer Geschenk-Vitrine im Café Wieden erwerblich sind.

«Die schönsten Erinnerungen sind stets Erlebnisse, für die man sich Zeit genommen hat.»

Charles Krualt

Die Philosophie in der Aktivierung beruht auf der Förderung der persönlichen Ressourcen, die unsere Bewohnerinnen und Bewohner mitbringen. Mit Hilfe von verschiedenen Arbeiten, Projekten und der Herstellung unterschiedlicher Produkte möchten wir die Möglichkeit geben, sich den individuellen Fähigkeiten angepasst zu entfalten und Neues zu lernen. Nicht selten führt dies zu einem gesteigerten Selbstwertgefühl und einer vertieften Sinnhaftigkeit. Wir sind darauf bedacht, keinen Leistungsdruck entstehen zu lassen. Entsprechend schätzen die Bewohnerinnen und Bewohner die entspannte Atmosphäre.

Yvonne Dosch

HEIMARZT

Wussten Sie, dass wir auch einen Heimarzt haben?

Dr. med. Damian Schöbi unterstützt und berät uns in medizinischen Fragen, vertritt das Haus Wieden in medizinischen Themen gegen aussen und wirkt mit in der Organisation und Koordination der ärztlichen Versorgung im Heim. Er ist bei ausserordentlichen medizinischen Situationen die Ansprechperson für die Pflegedienstleitung. Gerade auch während der Corona Pandemie arbeiteten wir sehr eng mit ihm zusammen. Daneben ist Dr. med. Damian Schöbi natürlich auch der Hausarzt von ganz vielen Bewohnerinnen und Bewohnern. Im Haus Wieden kann jeder Bewohnende beim Eintritt seinen eigenen Hausarzt behalten, was einige auch nutzen.

Manche wechseln beim Eintritt ins Haus Wieden oder später von ihrem bisherigen Hausarzt zu Dr. med. Schöbi. Dies bringt den Vorteil, dass durch die monatliche Visite und den regen Kontakt der Pflege mit dem Heimarzt die medizinische Betreuung sehr unkompliziert zur Verfügung steht. Nebst seiner ärztlichen Tätigkeit ist Damian Schöbi auch Mitglied der Betriebskommission vom Haus Wieden.

Die kompetente Unterstützung und gute Zusammenarbeit mit unserem Heimarzt schätzen wir sehr.

Domenika Schnider



ARBEITSJUBILÄEN MÄRZ 2022 BIS MAI 2022



Andrea Ammann
1. April 2022
Stv. Heimleiterin und
Leiterin Verwaltung
15 Jahre



Mira Krstic
1. April 2022
Bildungsverantwortliche
20 Jahre



Patricia Lippuner
1. April 2022
Leiterin Wäscherei
25 Jahre

Vielen herzlichen Dank für euer langjähriges Wirken.

KONTAKT



HAUS WIEDEN
Wiedenstrasse 44
9470 Buchs
Telefon 081 750 65 45
www.haus-wieden.ch

AUFGEHOBEN IST NICHT AUFGESCHOBEN

Nachdem der Mitarbeiteranlass bereits zweimal verschoben werden musste, konnte das Haus Wieden Team den Abend endlich geniessen. Der Foodtruck passte bestens zur lockeren Atmosphäre im Platanenhof und zur fröhlichen Stimmung unter den Mitarbeitenden. So, wie wir uns die Arbeit teilen, teilten wir auch manch zweite oder dritte Runde Häppchen, Hamburger & Dessert.

Jolanda Stauffacher



Impressum
Herausgeber: Haus Wieden
Verantwortung: Domenika Schnider
Redaktion, Gestaltung: Jolanda Stauffacher
Bilder: eigene Bilder / Shutterstock / Pixabay
Druck: Haus Wieden, Buchs
Auflage: 300 Exemplare